



## Control de lectura

*Alan Antonio Rodriguez Dominguez*

*Control de lectura*

*4 parcial*

*Antropología medica |*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1º Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024*

20 - Nov - 21.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Avg

## Síndromes Fisiológicos

En el presente trabajo se parte de los conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de filiación cultural que son sostenidos o atendidos por médicos tradicionales en la ciudad de Texcoco Guerrero México. La ciudad de Texcoco se localiza en la región norte del estado de Guerrero, México, y tiene una población de aproximadamente 52 217 habitantes. El municipio cuenta con 104 053 habitantes Censo. Una definición de epidemiologías socioculturales igual se emplea en el presente trabajo se hace explícita en los comentarios de Menéndez (2002), en donde se señala que "debe basarse en la articulación y complementación entre la antropología médica y la epidemiología a partir de ambas disciplinas y no a partir de una de ellas". **Metodología** Se tomaron en cuenta los planteamientos de Hernández respecto al muestreo de investigación cualitativa y muestras homogéneas. Los principales hallazgos demuestran como la epidemiología sociocultural proporciona un camino alternativo para analizar dichos males. Los datos obtenidos siguen como los médicos tradicionales tratando de filiación cultural, en los que se destacan básicamente el mal ojo empachado, caída de mollera, sotzos, encordia, embriuo, sangre con toxinas, etnia, purpura, niños enclados, eculzie. Fueron los 10 hallazgos encontrados.

C. concepto de encuentro interhumano en  
Pedro Iain entralgo una reflexión necesaria.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

El artículo desarrolla Interpretación Sobre el nítico-reflexivo que fundamenta, en el filósofo Pedro Iain Entralgo, la cuestión de la Pregunta Por el Otro, interrogante que se sitúa en el centro de sus intereses teórico y práctico que impulsa, como contenido transversal, el conjunto de su obra. Se enfoca en el modo particular en el concepto de encuentro interhumano, tematizado especialmente en la obra se enfoca en modo particular en el concepto de encuentro interhumano, tematizado especialmente en la obra teórica y realidad de otro. Destaca la particular importancia en los otros de la constitución de lo que somos en los niveles de expresión, percepción y respuesta. Valoriza la concepción de Ser - con características del ser humano. Igualmente concede importancia al análisis de los conceptos de objetividad, personalidad y pluralidad en la constitución de lo que Iain denominada noticia, en el marco de la ética de la conciencia. Destaca igualmente la urgencia del pensamiento del autor para la lectura del tiempo presente. No cabe duda de en los actuales contextos de ilusión de lo no esperado, de otredad inacabeta y percepción del diferente como amenaza pone de crisis, entre otras, las nociones de conciencia, ciudadanía, sociedades, abiertas, nociones consideradas hasta la fecha reciente, sobre todos los abordajes superficiales o interescobos, como finalmente establecidos en la cultura democrática de las sociedades modernas. Las aportaciones de Iain Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropología como

01 - Dic - 24.

## Aspectos histórico - antropológicos de la relación médico - paciente.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz Alán.

La historia del pensamiento humano siempre ha sufrido de dicotomías bien mal. Platónico - aristoteles, aristoteles, espíritu - Materia, cuerpo mente. En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre enfermo. Conocida es la contraposición entre la visión hipocrática y Galénica. El primer objetivo del estudio del hombre en su totalidad platón una teoría de los humores y de personalidad y de reacción global contra la enfermedad. Su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo, en el estar enfermo. En la segunda enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de acción global una terapia concreta. El foco estaba en tener su enfermedad. Es decir que fue esta última idea se impuso y condujo el desarrollo de la medicina moderna, llevó a un lado el modelo cósmico universal y ecológico de la antigüedad. Esta visión galénica, dio lugar a una atomización de la realidad el órgano, a la ciencia a sus componentes bioquímicos, lo que a dado lugar a una falsa dicotomía entre el físico y lo psíquico. Hemos olvidado que la enfermedad es una construcción dialéctica del médico: que pensó que estamos enfermos a tener una enfermedad tiene un proceso es un proceso que precisa de la intervención del otro de la paciencia del médico cuando etiqueta, cuando dice "usted tiene una enfermedad que tiene un paciente".

MR-10-10

09-12-21

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz, Alan

## Analisis del ciclo vital de su estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas.

De acuerdo a la Declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948 (ONU, 2012), la familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y del estado; es el grupo social básico en el que la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades y en el cual los individuos construyen una identidad mediante la transmisión y actualización de las pautas de socialización. Para Fishman (1995) la familia, como institución, es la fuente de las relaciones más duraderas y el primer sostento social del individuo, con pautas de relación que se mantienen a lo largo de la vida, lo que convierte a la instancia con mayor recursos para producir cambios. Al respecto Manachin (1993) señalan que es un contexto natural para crecer y recibir auxilio. Un sistema que hace intercambio de información interna y exactamente donde las fluctuaciones de origen interno o externo suelen ser seguidas por una respuesta que devuelve el sistema a su estado de constancia, pero si la fluctuación se hace más amplia, la familia puede entrar en una crisis en la que la transformación tenga por resultado un nivel diferente de funcionamiento capaz de superar las alteraciones y exigencias del medio. La familia es un sistema

### **Referencias bibliográficas:**

1. Uriostegui Flores, A. (2015) Síndromes defiliación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de salud pública 17(2) 277- 278.
2. Holguín, A y Florino, V.M (2019) ELCONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas / Scientific e-journal of Human Sciences. 18-32.
3. Barbado Alonso JA, Aizpiri Díaz JJ, Cañones Garzón PJ, Fernández Camacho A, Gonçalves Estella F, Rodríguez SendínJJ, De la Serna de Pedro I, Solla CaminoJM (2005) Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente [archivo pdf]
4. Montalvo Reyna, J. Espinosa Salcido, M.Ry Perez Arredondo, A (2013) Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas [archivo pdf]